

## Acta No. 4

### 1 **TRANSCRIPCIÓN MAGNETOFÓNICA RESUMIDA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO** 2 **MUNICIPAL DE FECHA 01 DE JUNIO DE 2023.**

3 En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a un día del mes de junio del año dos mil veinte y  
4 tres, siendo las catorce horas con diez minutos, se da inicio a la presente Sesión Ordinaria del Legislativo,  
5 del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Puerto Quito, presidida por la Sra. Mercy  
6 Marisol Verdezoto Sánchez en su calidad de Vicealcaldesa, delegada por la máxima autoridad con  
7 Memorando Nro. GADMCPQ-A-2023-0116-MEM, para que presida la sesión; actúa como Secretaria la  
8 Ab. Priscila Mariuxi Ordoñez Ramírez.

9 **El Señor Alcalde:** Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura al orden  
10 del día.

11 **La Secretaria General:** Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines y amparados  
12 en lo dispuesto por los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía  
13 y Descentralización, COOTAD, y los Arts. 6 y 22 de la Ordenanza Sustitutiva que regula la Organización  
14 y Funcionamiento del Concejo Municipal de Puerto Quito, me permito convocar a Sesión Ordinaria del  
15 Concejo Municipal para el día **jueves 01 de junio del 2023**, a partir de las **14H00**, en la sala de sesiones  
16 de la municipalidad, con la finalidad de tratar el siguiente Orden del Día:

17 **1.-** Constatación del quórum.

18 **2.-** Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde.

19 **3.-** Aprobación del orden del día.

20 **4.-** Análisis y Aprobación del Acta Nro. 3, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha  
21 25 de mayo de 2023.

22 **5.-** Conversatorio sobre el tema de vialidad, seguridad y salud de los recintos del sector Norte, del cantón  
23 Puerto Quito.

24 **6.-** Asuntos Varios.

25 **7.-** Clausura de la sesión

26 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** Siguiente;

27 **La Secretaria General: PRIMER PUNTO.** - 1.- *Constatación de Quórum.*

28 . Concejal Lenin Barragán, **presente;**

29 . Concejala Erika Jaramillo, **presente;**

30 . Concejala Mireya Valencia, **presente;**

31 . Concejal Rene Vélez, **presente;**

32 . Concejal Carlos Vásquez, **presente;**

33 Vicealcaldesa Marisol Verdezoto, **presente;**

34 Se encuentran presentes los 6 miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con quórum para  
35 instalar la presente sesión;

36 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** Siguiente punto del orden del día;

37 **La Secretaria General: SEGUNDO PUNTO.** - 2.- *Instalación de la sesión por parte de la Señora*  
38 *Vicealcaldesa.*

39 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** Buenas tardes compañeros concejales y concejalas,  
40 Teniente Político Patricio Sánchez bienvenido, es un gusto estar aquí hoy compartiendo con ustedes,  
41 esperando que todos los puntos a tratarse sea acorde para el bienestar de nuestro querido cantón, doy  
42 por instalada la sesión.

43 **La Secretaria General: TERCER PUNTO.** - 3 *Aprobación del orden del día.*

44 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** Compañeros si tienen alguna sugerencia, sino proceda a  
45 tomar votación señora secretaria.

46 **La señora Secretaria General:** Procedemos a tomar votación.

47 . Concejal Lenin Barragán, **a favor**

48 . Concejala Erika Jaramillo, **a favor**

49 . Concejala Mireya Valencia, **a favor**

50 . Concejal Rene Vélez, **a favor**

51 . Concejal Carlos Vásquez, **a favor**

## Acta No. 4

1 . Vicealcaldesa Mercy Marisol Verdezoto, **a favor**

2 Se contabilizan seis (6) votos a favor.

3 **RESOLUCIÓN NRO. 011-SG-GADMPQ-2023.- POR UNANIMIDAD.- EL PLENO DEL ÓRGANO**  
4 **LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR EL ORDEN DEL**  
5 **DÍA PLANTEADO.**

6 **La Secretaria General: CUARTO PUNTO.** -4 *Análisis y Aprobación del Acta Nro. 3, correspondiente a*  
7 *Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 25 de mayo de 2023.*

8 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** Compañeros se pone a consideración el acta, sino hay  
9 sugerencias o corrección, proceda a tomar votación señora secretaria.

10 **La señora Secretaria General:** Procedemos a tomar votación.

11 . Concejal Lenin Barragán, **a favor**

12 . Concejala Erika Jaramillo, **a favor**

13 . Concejala Mireya Valencia, **a favor**

14 . Concejal Rene Vélez, **a favor**

15 . Concejal Carlos Vásquez, **voto salvado**, por no haber estado en la sesión anterior.

16 . Vicealcaldesa Mercy Marisol Verdezoto, **a favor**

17 Se contabilizan cinco (5) votos a favor y un (1) voto salvado;

18 **RESOLUCIÓN NRO. 012-SG-GADMPQ-2023.- POR MAYORÍA. - EL PLENO DEL ÓRGANO**  
19 **LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, RESUELVE APROBAR EL ACTA NRO. 3,**  
20 **CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 25 DE MAYO DE**  
21 **2023.**

22 **La Secretaria General: QUINTO PUNTO.** -5 *Conversatorio sobre el tema de vialidad, seguridad y salud*  
23 *de los recintos del sector Norte, del cantón Puerto Quito.*

24 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** bienvenidos, vamos a dar el conversatorio sobre el tema  
25 de vialidad, seguridad y salud de los recintos del norte, entonces compañero, pues yo creo que, si alguno  
26 de ustedes tiene alguna sugerencia que hacer, para que tomen en cuenta todo esto.

27 **La Secretaria General:** señora vicealcaldesa si me permite, se ha hecho la invitación a la policía nacional,  
28 así mismo al jefe político del cantón, en caso necesiten alguna intervención de ellos, nos están  
29 acompañando aquí.

30 **Se concede el uso de la palabra al concejal Rene Vélez:** quien expresando su saludo manifiesta: dando  
31 continuidad al orden del día, en vista de que tenemos la presencia del señor jefe político y los señores  
32 representantes de la policía nacional, me gustaría hasta que lleguen los demás representantes en el tema  
33 de vialidad y salud, me gustaría que empecemos tratando el tema de seguridad, señora alcaldesa, si los  
34 compañeros, concejales y concejalas así lo permite.

35 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** señores miembros de la policía, queríamos ver si tienen  
36 alguna información de lo que se ha realizado en algún operativo, de lo que es el sector del Norte, ya que  
37 ese es el punto que estamos tratando de lo que es el tema de seguridad.

38 **El señor Policía Ramon Milton:** en este caso no se ha realizado, en lo que concierne a tránsito me  
39 presento, soy el sargento segundo de policía Ramón Milton del servicio de tránsito acantonado aquí en el  
40 cantón Puerto Quito, si bien es cierto se viene desarrollando varios, lo que respecta a nosotros el tránsito  
41 y la seguridad vial, seguidamente se debe manifestar a esto que se lo hace previamente a las respectivas  
42 órdenes del servicio que lo tiene uno, que se lo envía el escalón superior que son nuestros superiores y  
43 se trabaja continuamente en lo que es la retención de vehículos, por el artículo 160, que es lo que consta  
44 en el no tener al día los pagos, por fallas técnico mecánica, quizá porque un vehículo está con las llantas  
45 lisas o porque no tiene un retrovisor, que son fundamentalmente que inciden en un accidente de tránsito,  
46 también se hace hincapié a que los conductores utilicen el casco homologado de seguridad, que utilicen  
47 el cinturón seguridad en todo eso, en lo que debo manifestar en los operativos.

48 **Se concede el uso de la palabra al concejal Carlos Vásquez:** quienes expresando su saludo manifiesta:  
49 entiendo que la policía nacional tiene un reparto en el sector norte y señora vicealcaldesa debería haber  
50 sido prudente de que las personas que trabajan en ese sector debían haber estado presente, porque son  
51 los encargados de hacer los operativos en el sector norte, eso nomas.

## Acta No. 4

1 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** eso era la correcto, ellos no tienen conocimiento del caso  
2 que se está dando.

3 **El señor Jefe Político Patricio:** quien expresando su saludo manifiesta: he recibido una invitación por  
4 parte del señor alcalde para asistir a esta reunión de concejo, para hablar del tema de viabilidad y  
5 seguridad, pero no tenemos específicamente de qué se trata, al menos yo no sé de qué se trata, ni de  
6 qué se va a hablar, ni dónde se va a hablar, porque se va a hablar, lo que sería importante es que nos den  
7 a conocer, sobre que exclusivamente, sobre qué situación o qué sector se va a hablar, porque  
8 desconocemos lo que se iba a mencionar aquí en reunión de concejo, al menos desde la jefatura política  
9 o tendencia política, pues los operativos continuos que se hace de control para precautelar la seguridad lo  
10 que se viene haciendo, coordinando acciones con los señores de la policía nacional, pero sería bueno de  
11 que ustedes tal vez nos pregunten sobre alguna inquietud, porque en el oficio dice que nos van a nosotros  
12 a preguntar para sacar alguna resolución o sacar alguna idea de lo que se está haciendo aquí en reunión  
13 del concejo, o lo que se va a hacer, tenemos desconocimiento total, yo le pediría señora vicealcaldesa y  
14 señores concejales.

15 **Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo:** Quien expresando su saludo manifiesta:  
16 bueno, realmente quienes me conocen soy Erika Jaramillo, ¿porque mi intervención en este punto?, ya  
17 que si bien es cierto hablamos del tema de seguridad, soy parte o soy mejor dicho, presidenta de la  
18 comisión de seguridad y en ese sentido si me gustaría hacer énfasis también en las palabras que dio el  
19 teniente político, tenemos un orden del día que prácticamente es algo muy general y habiendo tantas cosas  
20 por tratarse, tantos problemas por resolver, que solamente nos llamen a ser un conversatorio y que peor  
21 aún compañeros no se haya convocado a la gente del norte, cuando en el conversatorio en el punto 5 del  
22 orden del día dice conversatorio sobre el tema de viabilidad, seguridad y salud de los recintos del sector  
23 norte, yo no veo a nadie del norte, según tengo entendido, hay comisiones pudieron haber convocado a  
24 los presidentes que ellos son quienes prácticamente palpan la realidad, como lo dijo don Carlos ya en su  
25 intervención, entonces en ese sentido también estoy muy de acuerdo con los compañeros, es algo  
26 compañeros muy general, es algo que no podemos darnos el gusto de llamar a la policía y decirles, venga  
27 y dígame, qué ha hecho, no, tenemos que ser específicos, ¿por qué? porque tanto el tiempo de las  
28 personas que están aquí presentes es valioso, así como para nosotros también, entonces yo sí pediría por  
29 favor, que para una siguiente reunión no se puede volver a dar esto, algo un conversatorio y que ni siquiera  
30 las personas que son parte del norte estén presentes señora vicealcaldesa, por favor, para que se tome  
31 en cuenta eso y también decirles que, bueno en el tema de seguridad ya hemos tenido reuniones sobre  
32 eso, creo que habíamos acordado ya que en 15 días, bueno se declaraba reuniones permanentes para el  
33 tema de seguridad y ver resultados, entonces decirle a la policía o al teniente político venga y dígame, qué  
34 ha hecho usted en estos dos o tres días de la reunión que nos antecedió hace unos pocos días, no  
35 podemos hacer eso, entonces compañeros, por favor, para que se tome en cuenta a quienes están  
36 encargados de convocar, que sea algo más detallado, más específico y a las partes que tienen que ser  
37 convocadas, gracias.

38 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** comparto la sugerencia de la compañera, es verdad dice  
39 un conversatorio que tampoco le ponen días, de que 2 días para que ustedes informen, ósea durante su  
40 tiempo que ha estado puede informar algo de lo que está pasando dentro de la población de Puerto Quito,  
41 Buenos Aires, a pesar que dices del norte, pero si es merecedero su sugerencia, porque deberían estar  
42 las personas encargadas, ahí dice del norte deberían estar aquí las personas del norte.

43 **El señor Policía:** quien expresando su saludo manifiesta yo vengo en representación de la policía de aquí  
44 del cantón Puerto Quito, nosotros como tal venimos de representación de lo que es policía nacional del  
45 cantón Puerto Quito, me parece que el lunes tuvimos una reunión en dónde se declaró la reunión  
46 permanente y después del lapso de unos 15 días se iba a evaluar o se iba a proponer temas de análisis,  
47 temas de seguridad, entonces por las personas del norte, ellos no pueden dejar botado allá del upc, allá  
48 hay poco personal, tema logístico, tema personal, prefiero no hablar del tema, pero por eso aquí hay  
49 alguien que está en representación del personal policial del norte, si es que tal vez alguna duda algo se  
50 les puede comunicar, con mucho gusto estoy prestó a responder cualquier pregunta que ustedes nos

## Acta No. 4

1 hagan, sin embargo, yo pienso que es muy pronta la reunión porque en la reunión que tuvimos el día lunes  
2 incluso dijeron que iba a haber operativos con personal militar, con tendencia política, con intendencia, con  
3 comisaría entonces, yo pienso que una vez que se haya dado estas situaciones tal vez después podríamos  
4 evaluar o se podría decir qué resultado se ha obtenido, o se han dado en estos operativos, eso nomás.

5 **Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán:** quien expresando su saludo manifiesta:  
6 bueno, nosotros habíamos recibido ya esta convocatoria, acojo las palabras de la compañera Érika  
7 Jaramillo, yo pienso que no se, hay que ser más más específico en este tema, porque venir a conversar  
8 temas que ya hemos conversado porque el comité de seguridad ya habíamos asistido hace 3 días creo,  
9 aquí mismo en la sala de sesiones, más bien nos viéramos ya en 15 días convocado para pulir el tema de  
10 seguridad y seguir avanzando en el tema de la ordenanza y una vez ya avanzado el tema de la ordenanza,  
11 y una vez del tema de la ordenanza nos hubieran llamado ya para aprobar la ordenanza ya socializada,  
12 pienso que eso hubiese sido más concreto, no se ahí señor Síndico, le voy a dejar la palabra para que  
13 usted justifique estos puntos, por qué no me parece eficiente más que todo en el tema del seno del concejo,  
14 bueno eso en el tema de seguridad compañeros, en el tema de viabilidad también pienso que se tendrá  
15 alguna planificación, algún informe ya, se pensará firmar algún tipo de convenio con el gobierno de la  
16 provincia, se estará preparando ese tipo de información, para allá hacerlo en conjunto con los compañeros,  
17 con el alcalde y las autoridades que se designe en ese tema.

18 **La Secretaria General:** por autorización de la señora vicealcaldesa voy a tomar la palabra y manifestarles  
19 que el orden del día ya había sido enviado, la sesión del concejo municipal se iba a dar justamente en el  
20 sector nueva esperanza del norte, por respeto a las personas, a las autoridades que ya habían sido  
21 convocadas para que estén presentes, el señor alcalde, que es quien ordena los puntos del orden del día,  
22 por qué no lo puedo hacer yo, si no el alcalde, mediante autorización del alcalde se establecen los puntos  
23 del orden del día, por respeto a las autoridades invitadas, el señor alcalde ha dispuesto que se haga en la  
24 sala de sesiones de la municipalidad, esto no quiere decir que las personas de este sector no podían  
25 acudir, puesto que las convocatorias son públicas, por esa razón en Facebook y en y en redes sociales se  
26 publica el orden del día con la finalidad de que las personas interesadas puedan acercarse y participar de  
27 las sesiones de concejo, ahora, sí está especificado porque nos habla específicamente de los recintos del  
28 sector norte del cantón Puerto Quito, quizás claro, cómo ustedes manifiestan no es sólo seguridad,  
29 también, por ejemplo, el director de salud primero también fue invitado, no ha podido llegar hasta el  
30 momento, pero en esta sesión lo que podíamos hacer es determinar si en este sector, porque estamos  
31 haciéndolo por sectores, podemos ayudar en algo, ya que nos encontramos en un en un tiempo de dengue  
32 o, cuestiones por el estilo y así mismo con todas las otras unidades, a ver si quizás el invierno está  
33 afectando las vías, cómo podemos colaborar para aprovechar el punto del orden del día estando con las  
34 autoridades eso, señora vicealcaldesa en cuanto al orden del día dispuesto por la máxima autoridad.

35 **El Procurador Sindico Ab. Pablo Caiza:** buenas tardes, señoras y señores concejales, señoras  
36 concejalas y a todos los presentes, en efecto el tema un poquito se salió de las manos quizás, porque tuvo  
37 una convocatoria también el señor alcalde a la sesión inaugural del consejo provincial, como ustedes  
38 conocen él es consejero provincial en su momento él por las actividades mismas y porque también dentro  
39 de las sesiones del concejo municipal se requiere la presencia del señor alcalde, es que por eso en su  
40 momento también delegará a un concejal para que lo represente dentro de la cámara legislativa del consejo  
41 provincial, es por eso también que la reunión como ya les comenta la compañera secretaria general, era  
42 el territorio y justamente ahí viene el tema de un conversatorio, porque se puede contar con la ciudadanía,  
43 y la ciudadanía puede exponer sus problemas, claro a nosotros acá estamos y sí, en efecto no tenemos  
44 un punto por cual tratar, pero justo lo que nos comentaba el señor concejal, también ésta otro tema de  
45 viabilidad, en ese sentido yo también quiero hacer el aporte que el día lunes yo mantuve una reunión con el  
46 procurador síndico del gad provincial, mantuve una reunión porque una semana previa y bueno el alcalde  
47 había dispuesto que se hagan los acercamientos para el tema de un convenio con el gad provincial, para  
48 el tema de intervención ya dentro del sector rural específicamente en viabilidad, entonces en ese sentido,  
49 yo tuve una reunión con él, se manifestó que la intención del gad municipal es la suscripción de un convenio  
50 marco, entonces en ese sentido, también para que el gobierno municipal pueda justificar la intervención

## Acta No. 4

1 que se estaría haciendo ya dentro del sector rural, sabemos todos que la competencia netamente es del  
2 gad provincial, pero no obstante por eso no podemos decir solo el consejo provincial haga ese trabajo,  
3 entonces municipio también tiene que intervenir y el tema es que a diario se tienen los requerimientos, las  
4 solicitudes de la población, específicamente del sector rural de mantenimiento vial, ante ese conversatorio,  
5 pues se nos ha indicado que hay modalidades de convenios, como ustedes ya lo deben conocer el tema  
6 del convenio de concurrencia o el convenio de cogestión, en donde hay el tema del convenio de cogestión  
7 el aporte tanto del gad provincial, gad municipal para el tema del mantenimiento, o el de concurrencia para  
8 que el gad provincial pues nos entregue en cierta forma la competencia para nosotros de intervenir dentro  
9 del mantenimiento vial, ahora justamente era el tema de que el procurador síndico nos manifestaba que  
10 nosotros debemos tener un cronograma o especificar a qué vías van a ser intervenidas por el por el  
11 gobierno municipal, eso tampoco podemos hacerlo así porque nosotros gustemos, pero ante eso, pues el  
12 día de hoy justamente el alcalde ya llevó la petición, porque eso fue el compromiso mío en elaborar el  
13 oficio, la solicitud directamente a la prefecta para que nos autorice, o se autorice se haga los trámites  
14 pertinentes para la suscripción de un convenio marco y con eso sí podríamos justificar, entonces el alcalde  
15 llevó el documento en la reunión del consejo provincial, pues justamente expondrá esta situación, de que  
16 las necesidades es urgente, no podemos esperar que haya un convenio y después de varios meses hacer  
17 una intervención, pero sí requerimos a la brevedad posible, entonces el alcalde manifestó que si es vamos  
18 a trabajar en un tema de cogestión, pues tiene que haber también el aporte del gad provincial, si nosotros  
19 aportamos maquinaria, que se aporte material o del recurso para alquiler de maquinaria, o lo que sea, pero  
20 en sí todo eso tiene que estar documentado justamente en la petición y ya como tal en el convenio marco,  
21 entonces ante eso, pues habrá la contestación de parte de la prefecta, de que cuál sería la mejor opción,  
22 si un convenio marco, convenio de cogestión o convenio de concurrencia, pero en ese en ese sentido es  
23 lo que se está trabajando dentro del tema de vialidad y creo que también les podría hacer la explicación  
24 del señor concejal, quien está encargado justamente de este tema, de cómo se está haciendo la  
25 intervención, acá también está el director de obras públicas también están los compañeros del gad  
26 provincial, entonces también porque claro, nosotros como gobierno municipal podemos solicitar, pero  
27 también el gad provincial que tiene la competencia, nos podría indicar cuál es el cronograma o cuáles las  
28 actividades que ellos van a desarrollar específicamente en el sector norte del cantón, hasta ahí.

29 **El señor Jefe Político Patricio:** el tema de seguridad es muy importante que nos responsabiliza a todos,  
30 a nivel del cantón el tema es muy importante, la convocatoria está para la parte norte, si es muy necesario  
31 que estén la comunidad de la parte norte, de mi parte estoy dispuesto a colaborar en lo que sea necesario,  
32 si es de trasladarse a territorio para hablar sobre el tema de seguridad, estoy para colaborarles, no hay  
33 ningún inconveniente, la cosa es que la comunidad exprese lo que necesita, lo que las medidas que se  
34 van a tomar, para nosotros también sacar una resolución, una conclusión y darles un pequeño  
35 asesoramiento que es lo que se puede hacer en el tema de seguridad, yo estoy dispuesto a ir señores  
36 concejales, a irme a territorio en el momento que ustedes deseen, siempre y cuando tengan con  
37 anticipación en la invitación, eso no más.

38 **Se concede el uso de la palabra a la Concejala Mireya Valencia:** quien expresando su saludo  
39 manifiesta: bueno son cosas que a veces se sale de las manos, somos seres humanos y a veces suceden  
40 estas cosas, pero yo vengo también de la parte norte, hoy también ustedes saben que festeja el día del  
41 niño, entonces estaban también los señores de la coordinación norte haciendo un evento grande para los  
42 niños ahí en el sector, entonces creo que también fue una de las dificultades y también lo que hoy día el  
43 señor alcalde tuvo que estar haya en la inauguración entonces se presentó esto, pero nosotros estamos  
44 acá para conversar con todos ustedes y solucionar algunas actividades que tenemos, como dijo el  
45 compañero acá tenemos al concejal René Vélez que él está encargado también en lo que es vialidad,  
46 también nos puede ayudar con algunas explicaciones, porque nosotros también como concejales estamos  
47 acá, pero también debemos conocer por qué comunidades están, porque recinto y aquí estamos para  
48 trabajar todos conjuntamente por el bien de nuestro cantón, así que gracias.

49 **Se concede el uso de la palabra al Concejal Rene Vélez:** gracias señora vicealcaldesa, en realidad el  
50 día que tuvimos la reunión en el tema de vialidad con los señores representantes del sector norte en este

## Acta No. 4

1 mismo espacio, en esta semana, habíamos acordado de que la sesión de consejo se la realicé en territorio  
2 y escogimos como un punto estratégico por el tema de acercamiento de los otros sectores, a la Nueva  
3 Esperanza, donde se pensaba en esa sesión del consejo tratar el tema y los puntos que estamos ahorita  
4 analizando, en el tema de seguridad por ejemplo, en vista de algunos pronunciamientos de los moradores  
5 de allá y justamente se quería conversar con señor jefe político o un delegado de la intendencia, en este  
6 caso usted mismo señor jefe político, por el tema de la venta de alcohol en lugares que no están permitidos,  
7 entonces en ese espacio donde íbamos a tener la sesión de concejo era muy importante porque iban a  
8 estar los moradores de cada uno de los sectores, hay muchas denuncias de que en la tienda del señor  
9 Pedro venden alcohol y se amanecen y estacionan cuatro, cinco vehículos y no permiten el tráfico  
10 vehicular, denuncias de los ciudadanos de ese sector, entonces era justamente por eso de que íbamos a  
11 tratar ese tema allá, en el tema de vialidad que también lo analizamos en este mismo espacio con los  
12 señores representantes de todos los sectores del cantón norte, que estuvo el señor director del consejo  
13 provincial aquí y también se comprometió hacer parte de la sesión de consejo en el sector norte y tratar el  
14 tema de la realidad y la problemática que existe en ese sector específico, es por esa razón de que la  
15 convocatoria y los acuerdos que hicimos en este espacio fue realizada en sesión del concejo, de pronto  
16 no hubo la información necesaria a la concejala y a los concejales para que tengan conocimiento de cuál  
17 fue el acuerdo que se hizo, tanto los representantes del sector norte, el señor director del consejo provincial  
18 y los representantes del señor alcalde, en este caso en el tema de vialidad que fui delegado por el señor  
19 alcalde, en el tema de salud que también tratamos el tema aquí y para nosotros hubiese sido muy  
20 importante que el señor director de salud o un delegado del ministerio de salud o del director, también  
21 hubiese participado de esta sesión de concejo si se hubiese realizado en el sector norte, porque en el tema  
22 de salud, el pronunciamiento de los señores moradores, madres y padres de familia en este espacio fue  
23 de que ellos necesitan que haya la intervención de salud en ese sector, no necesariamente ellos tengan  
24 que salir al centro de salud Puerto Quito, porque en buenos aires, por ejemplo, donde existe un centro de  
25 salud no hay la atención necesaria, eso lo pronunciaron los señores moradores del sector de allá y para  
26 tratar esos temas importantes era realizar la sesión de conejo allá, comprometer al señor representante  
27 de salud, comprometer al señor representante de la policía nacional, de la jefatura política, que están  
28 presentes acá, desgraciadamente no se pudo dar, el señor alcalde ya tenía la sesión inaugural en el  
29 consejo provincial, tampoco hubo la coordinación necesaria porque para nosotros como municipio y aquí  
30 está presente Luchito y Manuel como representantes del consejo provincial, con toda la problemática que  
31 existe por la temporada invernal, en el tema de vialidad tenemos que unificar esfuerzos, maquinaria y  
32 contingente humano para solucionar el problema de la vialidad, lo estamos haciendo, lo venimos haciendo  
33 sin necesidad de haber firmado un convenio, ni un convenio marco, ni un convenio específico, pero lo  
34 venimos haciendo porque existe la necesidad urgente de solucionar los problemas de los agricultores del  
35 cantón, pero si hubiese sido necesario que si hubiéramos realizado la sesión allá con la señora perfecta,  
36 hubiesen dispuesto del tiempo, si no hubiese sido de que hoy día tenía la sesión inaugural de consejo  
37 provincial y hubiéramos realizado la sesión del concejo municipal en el sector, compañeras y compañeros,  
38 señores representantes de las diferentes instituciones, el motivo de que no podemos en este caso cómo  
39 se pronuncian los compañeros de tomar alguna resolución en esta sesión de concejo, pero si ya que  
40 estamos acá es necesario tratar esos puntos, tenemos la presencia en el tema de seguridad del señor jefe  
41 político por las denuncias realizadas en el sector norte, que se puede empezar a hacer esos correctivos  
42 sin necesidad de realizar la sesión del concejo en el sector norte señor jefe político, y señor representante  
43 de la policía nacional, sabemos de qué la policía nacional ellos están acá en su territorio, en el sector norte  
44 están delegados de otros señores policías, que ellos son quienes están haciendo su trabajo allá, pero por  
45 ejemplo en esta sesión si, de pronto si ustedes creen que no sea necesario de pronto tomar resolución,  
46 porque tampoco lo indica la convocatoria, sino que un conversatorio, pero llevar a colación los temas  
47 gracias.

48 **Se concede el uso de la palabra al concejal Lenin Barragán:** bueno lo que queremos es que en esta  
49 reunión, que no sea una reunión sin resoluciones, en ese sentido yo pienso que lo que manifestó el  
50 compañero Vélez, creo que la tendencia política tienen la competencia de hacer esos trabajos de las

## Acta No. 4

1 ventas de los licores en todo el cantón, ¿cierto? no sé si estoy mintiendo, entonces ese es una, insisto  
2 dentro de ese plan de seguridad que estamos armando, pienso que van a ir ajustando todos estos temas,  
3 y si de aquí señor síndico tenemos que tomar una resolución ya en actas como ya más formal, podemos  
4 hacerlo, para que en estas reuniones de los 15 días ya haya un antecedente, para pulirlo en la reunión  
5 que se va a llamar en el seno, podemos avanzar eso en el tema de seguridad, en el tema de viabilidad si  
6 nos gustaría conocer un poco más, esta vez que se nos presenten una copia a todos los concejales o de  
7 convenio, tipo de trabajo, la planificación que se está haciendo, en buena hora que el gad municipal está  
8 interviniendo pero en si la competencia real es del gobierno de la provincia, yo he sido uno de los  
9 proponentes que desde inicio se converse ya para un convenio entre las dos instituciones, porque eso es  
10 armar las fuerzas y así justifica el gobierno municipal su intervención en el camino y ahora mucho más  
11 porque se nos viene el tema del niño y esa intervención va a ser mucho más fuerte, entonces ahí estas  
12 intenciones del gobierno de la provincia tiene que ser mucho más potente, más con fuerza y quizá se había  
13 propuesto también esa compra de maquinaria y estoy de acuerdo con el señor alcalde, porque si se  
14 necesita para intervenir, es necesario, pero yo pienso que si no manejamos esto con una planificación,  
15 tampoco tenemos un horizonte, entonces más bien vamos tomando ciertas resoluciones en el primer punto  
16 no, eso le dejo la inquietud compañeros.

17 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** yo pienso que tenemos que dar solución, propongamos lo  
18 que tenemos que hacer, en el caso del norte, como lo que es para el señor teniente político sí me gustaría  
19 organizarnos con el señor comisario, temas de patentes en los diferentes negocios que hay allá, qué sé  
20 de lo que es las discotecas todo eso, para que ver si cumplen o no los permisos, porque o sea en la  
21 administración anterior pues faltó un poco de integración, espero que ahora en esta administración pues  
22 sigan mejorando las cosas y no sé ahí creo que de todo esto pues, no lo tomemos como que lo estamos  
23 dando toda a prisa y quizás no fue lo correcto, por lo que hubo el cambio de la sesión de concejo en  
24 territorio, más bien hagámoslo como para dar solución a esto, no sé compañero Patricio, pues en base a  
25 eso que me puede responder.

26 **El señor Jefe Político Patricio:** la competencia es verdad, tiene la intendencia, la tenencia política y  
27 también comisaría municipal, en lo que es control de precio, de peso y control también de la venta de este  
28 licor adulterado, aquí en la cabecera cantonal señores concejales si se ha hecho el control con los  
29 compañeros de la policía nacional, personalmente hice el control por varias ocasiones, también tenemos  
30 que tener para ingresar a los lugares o tiendas donde venden el licor, tenemos que tener una orden judicial  
31 por qué razón, aquí ya se ha hecho los controles, pero llegamos hasta el sitio de la tienda y en la tienda  
32 no tienen las canecas de licor, tienen en la parte interna de la casa o de la tienda, entonces no podemos  
33 empezar más allá del espacio que es la tienda, solamente podemos ingresar con una orden judicial eso  
34 se habló también en la reunión del consejo de seguridad que tuvimos, para ver si se le invita incluso al  
35 señor fiscal para que delegue a alguien de la fiscalía o autoricen mediante una orden judicial para ingresar  
36 a las alas a los establecimientos a controlar este tipo y a incautar sí es posible ese el licor adulterado, por  
37 otro lado, sería bueno también de coordinar acciones en el momento que ustedes crean conveniente,  
38 ordenar lo más pronto posible acciones para un operativo masivo de control, en la parte norte que no se  
39 ha hecho, no se ha hecho, ¿saben por qué? por falta de personal, por falta de unidades no tenemos  
40 unidades, los compañeros de la policía saben perfectamente que no hay unidades y todos sabemos que  
41 en todo caso sería de coordinar con el municipio, con ustedes, todos estamos para dar una mano, trabajar  
42 en conjunto para sacar adelante nuestro cantón y más que todo para solucionar los problemas graves que  
43 está pasando no solamente en la parte norte, que está pasando aquí mismo en la cabecera cantonal y  
44 todo el cantón, tenemos que dar solución, unámonos todos como autoridades debemos solución lo más  
45 pronto posible, de mi parte si me dicen el viernes voy a hacer operativo, el sábado vamos a hacer  
46 operativos, pero coordinemos acciones conjuntas, eso quería manifestar señora vicealcaldesa.

47 **Se concede el uso de la palabra al concejal Carlos Vásquez:** entiendo que son de las comisión de  
48 seguridad y todo lo que se pueda o se deba hacer sobre seguridad en nuestro cantón, en cualquier sector  
49 debe ser planificado entonces, ustedes cómo comisión es una sugerencia, como comisión de seguridad  
50 se deberían reunir periódicamente con quienes están a la cabeza de seguridad en nuestro cantón, señor

## Acta No. 4

1 jefe político, la policía para que ellos coordinen con todos los sectores donde tienen miembros policiales,  
2 para que se pueda realizar este trabajo y, cuando termine la fecha de esa planificación sea para 5 para 8  
3 para 10 días, reunirse y hablar sobre los resultados de los que se planificaron para recordar eso no más.  
4 **Se concede el uso de la palabra a la Concejala Erika Jaramillo:** bueno contestando lo que dijo también  
5 el compañero Carlos, si bien es cierto somos parte de la comisión de seguridad, pero en la reunión que se  
6 mantuvo sobre el comité de seguridad ya se había acordado de que se iban a reunir los entes de seguridad,  
7 en este caso comisaría, policía nacional y el teniente político, para realizar este tipo de operativos y ojo  
8 compañeros, se pidió también el apoyo de los militares, ellos van a contar también con el apoyo de los  
9 militares, ese día el señor alcalde a su vez también manifestó que se intercambian los números de teléfono  
10 para que puedan realizar acciones, es verdad si nosotros somos parte de la comisión, estamos pues ahí  
11 para para brindar apoyo en todo lo que sea necesario, pero compañeros ojo, alguien dijo a ese día un tema  
12 muy importante también sobre de pronto hay personas que toman represalias, entonces esto hay que  
13 manejarlo en un círculo cerrado ya, entonces por eso es que ese día se acordó que la tendencia política,  
14 policía nacional y comisaría se iban a reunir con el ejército una vez que ya lleguen acá, para que puedan  
15 hacer este tipo de operativos y a su vez no hayan represalias de pronto con nosotros, con la comisión o  
16 de pronto con algún representante de los de seguridad, también a su vez aprovechando que estamos ya  
17 tocando el tema de seguridad y que está aquí también el teniente político, yo sí le quiero pedir don Patricio  
18 de manera encarecida, de igual forma voy a conversar con el comisario, ayer hicimos una visita al barrio  
19 senderos del Caoní con los compañeros concejales, y la ciudadanía los moradores del sector nos  
20 manifestaron que hasta altas horas de la noche se venden sustancias ilegales sujetas a fiscalización,  
21 que prácticamente dañan digamos a nuestros jóvenes, a nuestros adolescentes y a quienes lo consumen,  
22 sabemos muy bien todos los que conocemos pues Puerto Quito, sabemos de quiénes estamos hablando,  
23 me reservo ese derecho a mencionarlo, y a su vez también pedirle de manera encarecida don Patricio, me  
24 dijeron que hay un billar, un tipo bar por allá por favor, para que se realicen los operativos necesarios y se  
25 verifique los permisos, cómo están los permisos si realmente tienen esos permisos o no los tienen, porque  
26 no puede ser posible que tengamos este tipo de lugares escondidos, camuflados y que de pronto nuestros  
27 moradores del sector vayan pasando 7 de la mañana 6 de la tarde o 10 de la noche por ahí y te saquen  
28 una cuchilla y te quieren arrebatar todo lo que tienes, entonces yo sí le pido, por favor, don Patricio como  
29 le dije voy a hablar también con el comisario y también para apoyarnos, estamos aquí para apoyarnos  
30 compañeros, de igual forma hablábamos también sobre el plan de seguridad que es el poa de seguridad,  
31 nosotros tenemos que ir como concejales, con como comisión y también con las instituciones que forman  
32 parte de, regulan viendo qué es lo que tenemos que cambiar en el poa de acuerdo a las necesidades y  
33 eso es lo que nosotros tenemos que hacer, tenemos 15 días para presentar también así mismo un informe  
34 sobre lo que es la compra de las cámaras que se había adquirido en el periodo anterior, de la  
35 administración anterior, entonces compañeros creo que de pronto, si tienen alguna duda igual estamos  
36 para esclarecerla, porque quizá no todos los que estamos aquí estuvimos presentes ese día en la reunión,  
37 gracias.

38 **El señor Jefe de Vialidad del Consejo Provincial:** quien expresando su saludo manifiesta; bueno vengo  
39 en representación de la prefectura de Pichincha, a nombre del compañero José Vistin director zonal del  
40 noroccidente, en la cual ha sido invitado a esta reunión de trabajo para analizar, un conversatorio sobre  
41 seguridad, vialidad y salud, bueno yo creo que tuvieron una reunión el lunes 29 de este mes de mayo, en  
42 la cual quedaron muchos acuerdos, no sé en esa parte como ya lo explicó el doctor síndico, ya un poco  
43 cómo han quedado y hay que seguir, más que obligación es la voluntad de cada gobierno cantonal o  
44 provincial, porque eso es lo que hemos estado haciendo, nosotros como gobierno provincial y hemos  
45 estado coordinando los trabajos de vialidad con el gobierno municipal, yo creo que para nosotros como  
46 gobierno provincial señora vicealcaldesa y señores concejales, esa es la coordinación que se debe de ser,  
47 porque esperar el convenio macro, eso es un papeleo, ustedes saben que hay que esperar que firmar,  
48 pero nosotros ya estamos interviniendo en algunos frentes, como le consta al señor concejal René Vélez,  
49 que estamos coordinando ya esos trabajos en lo que es vialidad, pero no importa ustedes saben que la  
50 necesidad es muy grande, estamos en un invierno que nos ha afectado mucho, las vías principales, los



## Acta No. 4

1 ramales, pero estamos ahí, en este momento me llamaron estoy por el campo, viendo los trabajos que  
2 estamos realizando en el sector de las Palmas, estamos acá en los laureles y así en 3 frentes estamos,  
3 entonces yo creo que más que la obligación es la voluntad de los dos gobiernos, la coordinación para que  
4 las maquinarias vayan al lugar donde necesitan los pobladores, las comunidades, eso en la parte de la  
5 viabilidad, en la seguridad yo creo que según lo que he estado escuchando a cada uno de ustedes, a los  
6 concejales, al señor teniente político, aquí yo creo que primeramente hay que hablar de todo el cantón, no  
7 sólo del sector norte, porque el cantón Puerto Quito comprende todo sector norte, sur, este, oeste, pero el  
8 sector norte sí vamos a hablar del sector norte, también tenemos que ver que ver de dónde viene la  
9 inseguridad de la gente, primeramente yo creo que deben de ver una ordenanza que regule y se reubique  
10 los prostíbulos que hay en el centro de Simón Bolívar y en todo el cantón, porque desde allí empieza, yo  
11 creo que, ustedes saben que yo soy de Simón Bolívar y siempre hemos tenido ese problema y por los  
12 problemas limítrofes, pero ahora ya no hay problemas limítrofes, ahora hay los problemas del buen uso de  
13 nosotros, que tengamos la buena voluntad de poder trabajar en bien de una comunidad, para mi  
14 sugerencia y no cargarles al teniente político, a la policía, porque ellos también tienen que tener un  
15 respaldo, un respaldo que sea legal para que puedan actuar, yo creo que eso es mi sugerencia qué puedo  
16 hacer yo como representante de la prefectura de Pichincha, nosotros tenemos un edificio en el sector  
17 norte, en Abdón Calderón, nosotros estamos prestos para lo que se lo puede utilizar, ya sea en seguridad,  
18 en salud, lo que sea, aquí necesitamos que haya la buena voluntad de los dos gobiernos para poder  
19 coordinar y poder seguir con el trabajo para todas las comunidades del sector norte, yo creo que eso es lo  
20 que yo puedo decirles cómo gobierno provincial y lo que es en salud también lo que podemos apoyar en  
21 todo sentido, también el edificio teníamos más antes cuando estaba el economista Gustavo Baroja,  
22 también teníamos un centro allí de atención, también puede haber en el convenio marco puede todo eso  
23 acaparar, pero no vamos a esperar si podemos gestionar y podemos hacer una buena coordinación del  
24 trabajo, lo podemos hacer en coordinación de nuestros gobiernos, eso señores concejales, señora  
25 vicealcaldesa de nuestra perfecta siempre un saludo fraterno para todos ustedes.

26 **El señor Jefe Político Patricio:** yo si felicito las palabras del compañero del consejo, principalmente me  
27 permito felicitar al señor alcalde, a esta administración, al señor concejal René Vélez, porque como  
28 presidente del barrio Luz y Vida desde el mes de marzo en la administración anterior he realizado los  
29 oficios necesarios y el conversatorio personalmente con el señor ex alcalde, sobre el mejoramiento del  
30 sector del barrio Luz y Vida como presidente, pero hasta el momento se terminó y nunca nos ayudó, pero  
31 el señor concejal que está a cargo de la maquinaria, al señor alcalde y a todos ustedes señores concejales  
32 sobre esa buena predisposición que tienen, esa voluntad de ayuda, ahora que están trabajando en  
33 conjunto con la prefectura mejor, el campesino siempre necesitaba esa ayuda, no se necesita de  
34 proyectos, no se necesita de aprobar un presupuesto, se necesita de voluntad, cuando hay voluntad se  
35 puede hacerlo todo, en todo caso felicito ese arreglo en las vías rurales que tanto necesitan en este tiempo,  
36 en esta época de invierno el sector rural campesino, eso nomas quería acotar a usted.

37 **La Secretaria General: SEXTO PUNTO.** -6 *Asuntos Varios.*

38 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** Si alguien desea intervenir pueden hacerlo, de no haber  
39 continuemos compañera secretaria.

40 **La Secretaria General: SEPTIMO PUNTO.** -7 Clausura de la sesión.

41 **La Señora Vicealcaldesa Marisol Verdezoto:** muchas gracias compañeros, agradecer la presencia de  
42 cada uno de ustedes aquí y damos por clausurada la sesión.

43

44

45

46

47

48

49

Sra. Marisol Verdezoto  
**VICEALCALDESA DEL CANTÓN PUERTO QUITO**

Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez Ramírez  
**SECRETARIA GENERAL**